

料理・配膳と下膳・衛生管理・機器器具の管理・メニューの考案・材料の発注と管理・食費の管理・栄養管理を行つています。
1日に作る食事の内訳はどんな物がありますか?

内訳は次の通りです。それぞれ別のメニューをつくりています。一つのメニューの中でも常食のかたや、軟菜食・すりつぶしなど、園生さん一人ひとりの食事形態があり、主食や栄養量もそれぞれ違うんですよ。食事形態の表もご覧ください。



栄養管理室の皆さん
早番は始発電車で出勤する
職員もいます。
美味しい食事を提供するた
めの努力と研究を惜しみま
せん。

21名が、シフト制で勤務しています。	
課 管 理 栄 養 士	長 1 名 炊 事 手 1 名
早 番	5時00分～14時15分
日 勤	8時15分～17時15分
遅 番	9時15分～18時15分

園内の食事は全て栄養管理室で作られています。どのようにして作りてられるのか? 職員さんに聞きました。

はい。食事に時間がかかる園生さんにも、時間経過で状態が変わらないように、食事作りを心がけています。ペースト食を見た目が同じようになったがために、盛り付けを工夫して楽しんでもらえたのではないかと思います。

調理法や栄養量などもそれに合わせたものになつてあるんだなあ。

食事内容の移り変わりはありますか？

はなんですか？

園生さんが食べたいメニューを食べやす
いように、食事形態に合わせて調理して
います。形態ごとに材料や調理法を替う
て、見た目にも楽しくてもりえりのように盛
り付けをしています。デザートは乳脂肪
分を控えて、カロリー調整をして、軟らかく
仕上がるよう心こころこまわ。

一人ひとりの食事にたくさん工夫や注
意点があるんですね。

託児所の子供たちの昼食や、通園の利用者さんたちの昼食・私達職員の昼食も栄養管理室で作っていますね。

	主食種類	ご飯・粥・ペースト粥・パン・パン・蘭
食事段階	8段階の栄養量	食事段階
その他	濃厚流動食(食品・薬品)	その他
栄養補給食品	たんぱく強化食品・貧血予防食品など	栄養補給食品
栄養量の組み合わせ	わあーすごい。1回の食事で形態と主食と 栄養量の組み合わせだけで、何通りもある つる。	栄養量の組み合わせ

夕	昼	朝	患者食 経管栄養食を含む
175名	175名	175名	
薬品 33 名	食品 20 名	薬品 18 名	食品 31 名
10 名	120 名	5 名	職員食 通園食 託児所食
午後 おやつ	11 名	昼	午前 おやつ
	14 名		

材料の仕入れなどはどうしているですか？

食材の納入業者さん（お魚屋さん・お肉屋さん・八百屋さん・パン屋さんなど）は、とても古くからお世話になっています。細かな注文・要望にも対応していただいている。秋津療育園が経済的にも厳しかった時代から支えてくださり、園生にご寄付を頂くこともあります。とても感謝しております。



バイキングのデザートの例
この中から好きなものを
選んでください。

わあーたくさん行事食があるんだなあ

季節行事食	ナイター配膳	世界の家庭料理	古希・還暦祝膳	クリスマス	デザートバイキング
月2回、季節の食材や行事に合わせた献立を作ります	和室で盛り付けを実演します 家庭的な雰囲気を味わつてもらいます	月ごとに世界各国の家庭料理の献立を作ります	60歳・70歳のお祝いに	ホールケーキを作ります	デザート・和菓子を18種類作成し、お好きなものを選んで頂きます

園生さんの高齢化に伴い、食事形態ペースト状へと移行する方が増えました。また食べる量も減ってきていて、もうなげなった分、グラム当たりのエネルギー量を増やす必要があります。

栄養管理室では毎日の食事の他にも、事食や祝い膳・クリスマスケーキなども作っていますので、紹介すればね。

猫段は回転なべ食べこころの食事にや、だくさん。
「それの思つてやうがわれてないじが分
かただ。」
「いね。作る人の思つてや、食材いや感謝
かみじんを知らないじがいるかつた。
れども」「口や「つただわらわー。」

つあります。園生さんの負担が大きくな
らないように工夫が必要になつてきま
した。私たちは、食事を心待ちにしている
園生さんの「おいしい」の笑顔を見られると
時が至福の時です。食事を通じて、園生さ
んに何ができるか?を常に考えながら
、健康で安全な食事を作り、栄養管理
を心がけてあります。

園生さんとの触れ合う場を大切にして、
食事を通じて良い関係を築いていきた
いと思います。

A group of students wearing white chef hats and blue aprons are gathered around a table in a kitchen, working with various ingredients and mixing them in large metal bowls. The scene is set against a backdrop of green plants and kitchen equipment.

見えないところでも支えてくれる人たちが
いるね。

メニュー作りはどうしてますか？

食事形態の変化もありますが、同じものが
ばかりでは飽きてしまうので、新しいメー
リーコーを開発しています。

2棟の納涼会では、所沢市を中心女性だけで御輿を担ぐ“彩女會(あやめかい)”の方々に参加して頂き、太鼓の披露や盆踊り、御輿を担いでもらうなど盛大な納涼会となりました(富澤)

納涼会



1棟



1棟



1棟



2棟



2棟



1棟



1棟では、川越の氷川神社のお祭りをイメージした納涼会を開催しました。

氷川神社名物「めで鯛釣り」を楽しみ、最後は盆踊りと職員によるソーラン節で盛り上り、沢山の笑顔でしめくくりました。(高橋 千)



2棟



2棟

3棟の納涼会は大会議室で行われました。
園生は浴衣や甚平を着て、
参加しました。
園生はクイズ大会に参加したり、ソーラン節を見て、楽し
そうでした。おやつに綿あ
めを貰って、食べました。盆
踊りを職員と一緒に踊り、
終始笑顔で楽しい納涼会を
過ごしていました。(佐々木)



3棟



4棟



4棟



4棟



4棟



3棟



3棟



4棟



4棟



リハビリテーション室
リハ便り

昨年よりこぶし学級を卒業した30歳までの園生を対象に「櫻大学」という大学活動を行っています。毎年専攻科目を決め、病棟、療育サービス課、リハビリテーション室の職員が共同して手作りの授業を月1回のペースで行っています。

昨年度は「音楽」をテーマに活動を行いました。自分の力で鳴らせる楽器を選んで仲間に演奏を披露したり、学生ひとりひとりが選んだ言葉をつないで大学テーマソングの歌詞を作ったり、世界の民族音楽を聴いて自分の好みの音楽を発見するなどの授業を行ってきました。

集団ならではの活動で、日中や個別訓練ではなかなか見られない表情や表現を見せてもらっています。

活動を通して、仲間に自分を表現する力、仲間を思いやる気持ち、集団での決まりを守ることなどの個々の成長を見守っていきたいと思います。

今年から2棟・4棟合同の大学活動が始まり、9月に入学式が終了しました。本年度のテーマは「芸術」です。どんな芸術が開花するのか今から楽しみです。どなたでも見学できますので、興味がある方は気軽に声掛けください。



秋津アーカイブス
恵泉女学園 昭和61年度奉仕委員会2B J・K

（昭和61年発行 「あきつ25号」より）

毎年クリスマス奉仕でおもつを送っているにもかかわらず、私は秋津療育園について何も知りませんでした。というよりも誤解をしていましたと言つた方が良いかも知れません。

どのように誤解していたかと言ふと、以前ある智恵おくれの子たちの施設に行つたことのある私はそこで大きなショックを受けたのですが、秋津療育園でさらには大きなショック受けたのです。その以前行つた施設の子たちには、みんな毎日四キロの散歩をします。夏にはプールにも入ります。私は秋津もそういうところだろうと思いつこんでいたのです。みんながそれぞれに施設の中であちらこちらに動き回つて遊んでいた様子を想像していました。ところが案内されて入つてみると、そこはどちらかといふと病院のようでした。ベッドがいくつかあって寝たつきりの方もいらっしゃつしやいますし、ベッドには寝ていらつしやらなくとも、一定の姿勢でしかいられない方もいました。以前行つた施設では、おやつをいつしょに食べたり、いつしょにお散歩に行つたりすることができたので、案内される前までは、お散歩に行つたりすることができないのではないかと思っていました。

いつもいらつしやいました。
以前行つた施設では、おやつをいつしょに食べたり、いつしょにお散歩に行つたりすることができない事だと思うのです。

*現在と表現方法が異なる部分がありますが、原文のまま掲載しました

9月11日大会議室にて納涼会を行いました。

今年度は「お化け屋敷」と「パラシュート」をお楽しみに用意しました。お化け屋敷は、あばけに変装できるアプリで写真を撮ったり、ブラックライトで怪しく光る火の玉や風船のあばけのコーナーを通り、ポンジやイガイガボールが入ってるお化けの口に恐る恐る手を入れて楽しめました。

また、音響や暗さの雰囲気でバクバクする利用者さんも見受けられました。パラシュートは、活動時間に個々に帆の色を決め絵を描いたり貼って作ったパラシュートを飛ばしました。A・Bの景品エリアを用意し、どちらの景品が良いか欲しいもの決めてから、狙って飛ばしました。

利用者さんに発射台を握ってもらったり、パラシュートと一緒に持つて引つ張つたりと一緒に飛ばすという体験を楽しみました。

今年も沢山のご家族が参加され、楽しかったとの声が聞かれました。

来年もより楽しいものを提供していきたいと思います。(松崎)



秋津アーカイブス

古い写真や文献の中から、もう一度見ておきたい、読んでおきたいものを掲載します。

恵泉女学園 昭和61年度奉仕委員会2B J・K

（昭和61年発行 「あきつ25号」より）

したが、見学しながら、今の私はこの人たちに何もしてあげることができるないなあとと思いました。見学ののち、おもづぬいをさせただきましたが、私は裁縫が苦手で少ししかできませんでした。自分の無力さに悲しくなりました。

帰り道、ほんとうに今の私には何もできないのだろうかと考えてみました。そうしたら一つ大事な事がみつかりました。秋津の事を多くの人に知つてもらうことです。本当は世界中の人が秋津のような施設を見て考えなければならぬと思いますが、そう言うならないと思いますが、そう言う施設の存在さえしらない人もいます。

また知つても私のように誤解している人もいるかもしれません。今の私にできるだけ多くの人たちに秋津のことを話してそして知つてもらう事だということに気づきました。今の私にこれしかできません。今までの私がこれしかできませんでした。秋津に来ていろいろな事を考えさせられました。私ができるだけ心がけて行きたいと思っています。秋津に来ていろいろな事を考えていました。秋津に来ていました。私は秋津もそういうところだろうと思いつこんでいたのです。みんながそれぞれに施設の中であちらこちらに動き回つて遊んでいた様子を想像していました。ところが案内されて入つてみると、そこはどちらかといふと病院のようでした。ベッドがいくつかあって寝たつきりの方もいらっしゃつしやいますし、ベッドには寝ていらつしやらなくとも、一定の姿勢でしかいられない方もいました。以前行つた施設では、おやつをいつしょに食べたり、いつしょにお散歩に行つたりすることができない事だと思うのです。

村田成子様、今井和之様、宮地幸子様、富永孝子様、岡田生樹様、小林正幸様、山本鐵子様、緒方謙二郎様、玉井芳子様、牧田勢津子様、佐藤悦子様、篠厚子様、溝口明子様、東京第三友の会秋山佳子様、慶應義塾女子高等学校此川しづか様、四方悦子様、さいたま市立高等看護学校の皆様、天理教婦人会東本大教会の皆様、武藏野友の会様、榎本造園土木様、東京清涼飲料水工業組合様、美容恵の会様、社会福祉法人一粒会様 皆様方の温かい御支援と御協力に、心より厚く御礼申し上げます。

社会福祉法人 天童会

ご寄付

編集後記

台風の被害にあわれた方々に心からお見舞い申し上げます。早くの回復を願っております。さて、アジア初の開催となる、ラグビーワールドカップが日本各地で熱い戦いを繰り広げています。参加国の国歌をみんなで歌い、参加国をリストアップしています。そして、ラグビー用語で試合終了を告げる「ノーサイド」。試合終了後は敵味方などと言う区別はなくなり、お互いの健闘をたたえ合う姿はすがすがしいです。ラガーマンの様に、世界中が尊重し合える世の中になると良いですね。(池田 雄)

あきつ 第623号

E-mail : jimukyoku@tendoukai.net
HP : http://www.tendoukai.jp
発行人 / 飯野順子
発行 / 年4回 1・4・7・10月発行

